
 

 

ABSTRAK 

 

Fitria Hidayat, 2021. “Peran Guru Agama Islam Dalam 

Menanamkan Moderasi Beragama Melalui Program Pembiasaan di 

SMPN 1 Parongpong Kabupaten Bandung Barat”. 

Penelitian ini dilatar belakangi oleh suatu realitas tentang 

pentingnya menumbuhkan moderasi dikalangan siswa yang berbeda-

beda agama. Sehingga memicu adanya siswa yang berkelompok dan 

memilih-milih teman yang seagama saja, tidak membaur dan saling 

mengejek diantara lain agama. Timbulnya toleransi di sekolah 

memerlukan upaya konkrit dari semua yang ada di sekolah salah 

satunya adalah peran guru agama dalam pembelajaran di kelas atau 

diluar kelas. 

Tujuan Penelitian ini untuk mengetahui tentang peran guru 

Agama Islam ddalam menanamkan moderasi beragama melalui 

program pembiasaan  kompetensi kepribadian guru PAI dalam 

membina akhlak mulia peserta didik pada aspek programnya, 

implementasi, faktor pendukung dan penghambat, serta hasilnya. 

Kerangka berpikir dalam penelitian ini mengacu pada 

pendapatnya Fahruddin dalam Akhmadi, memiliki makna seimbang, 

ditengah-tengah, tidak berlebihan, tidak truth clime, tidak 

menggunakan legitimasi teologi yang ekstrim, mengaku kelompok 

dirinya paling benar, netral, dan tidak berafiliasi dengan partai politik 

tertentu. 

Penelitian ini dilakukan di SMPN 1 Parongpong Kabupaten 

Bandung Barat dengan menggunakan pendekatan kualitatif dan 

metode deskriptif. Adapun pengumpulan data dengan menggunakan 

teknik wawancara, observasi dan dokumentasi. Analisis data memakai 

model interactive model yakni dengan reduksi data, penyajian data dan 

penarikkan kesimpulan. 

Hasil temuan menunjukkan, bahwa: 1) Program penanaman 

moderasi beragama melalui pembiasaan dituangkan dalam bentuk 

program pembelajaran di dalam kelas dan diluar kelas 2) Implementasi 

penanaman moderasi sudah dilakukan melalui program Pembelajaran 

di dalam kelas dan program kegiatan- kegiatan sekolah diluar kelas, 3. 

Faktor pendukung dalam guru Pendidikan Agama Islam dalam 

menumbuhkan toleransi siswa di antaranya terjalinnya kerjasama 

antara orang tua dan guru, dukungan dan motivasi dari Kepala 

Sekolah, Kerjasama antara guru Pendidikan Agama Islam dengan guru 

bidang studi yang lain. Sedangkan faktor yang menghambatnya yaitu 

lingkungan yang salah dan media masa yang menyesatkan 4) Hasil, 

yaitu terciptanya suasana belajar yang nyaman dan kondusif, aktivitas 

aekolah berjalan lancar dan mempunyai toleransi yang tinggi, 

terwujudnya kerukunan hidup beragama dan keharmonisan dalam 

perbedaan,menghindari terjadinya konflik dan perpecahan, terciptanya 

budaya saling menghormati, menghargai dan menerima perbedaan. 
 

 

 



 

 

 

 

ABSTRACT 

 

Fitria Hidayat, 2021. "The Role of Islamic Teachers in Instilling 

Religious Moderation Through Habituation Program in SMPN 1 

Parongpong West Bandung Regency". 

This research is motivated by a reality about the importance of 

fostering moderation among students of different religions. So that 

triggers the existence of students who group and choose friends who 

are just like, do not blend and mock each other among other religions. 

The emergence of tolerance in schools requires concrete efforts from 

all in school, one of which is the role of religious teachers in learning 

in the classroom or outside the classroom. 

The purpose of this study is to find out about the role of Islamic 

teachers in instilling religious moderation through the habituation 

program of PAI teacher personality competence in fostering noble 

morals of learners in aspects of their programs, implementation, 

supporting factors and obstacles, and the results. 

The frame of mind in this study refers to his opinion Fahruddin 

in Akhmadi, has a balanced meaning, in the middle, not excessive, not 

truth clime, does not use extreme theological legitimacy, claims to be 

the most correct, neutral, and not affiliated with a particular political 

party. 

This research was conducted at SMPN 1 Parongpong using 

qualitative approaches and descriptive methods. Data collection using 

interview, observation and documentation techniques. Data analysis 

using interactive models is by reducing data, presenting data and 

drawing conclusions. 

The findings showed that: 1) Religious moderation planting 

programs through habituation are poured in the form of learning 

programs in the classroom and outside class 2) Implementation of 

moderation planting has been done through learning programs in the 

classroom and programs of school activities outside the classroom, 3. 

Supporting factors in Islamic Education teachers in fostering student 

tolerance include cooperation between parents and teachers, support 

and motivation from the Principal, Cooperation between Islamic 

Education teachers and teachers of other fields of study. While the 

factors that inhibit it are the wrong environment and misleading 

media. 4) Results, namely the creation of a comfortable and conducive 

learning atmosphere, activities run smoothly and have high tolerance, 

the realization of religious harmony and harmony in differences, 

avoiding conflict and division, creating a culture of mutual respect, 

respect and acceptance of differences. 
 

 

 

 

 



 

 

 

 الملخص

دور المعلمين الإسلالالاينيين فر  رلا ادالدال الديمر نن  يل مرانل اللع د  ."0202طريا هداية، ف

 "ماندوع الغرب ريجمسرالأولى فارواف ع  فر أول ندرسة فر الدولة

هذا   بحثذم فذع بو قب حو  به يه تذز ز الاا  ال ذع ه قتلا  بن م فلا فا دي  . لاذيث  قثتذم 

لاؤ ي إبى وجب   بن م  بالالا فج بلز و خ تير  .صعحيء  بالالا هم ز يفي فثل، ا فالاج و بسارلاز فلا 

 وق ضذذ ي  بح ب قتلا  . لايث  .خر   ولا ندظ و بر  ب سذذيف   م  ب ع رو ج ب   فد بنذذز فلا  بج ت

  م  ب ع رو، ي عهي  ور  ب  د تلا  بعلانتتلا  م  ب  دم   خل  بفصبه  بعر نتز يو خيرج ي 

و بغرض فلا ها   بحثم هب ف ر ز  ور  ب  د تلا  لإنذذذذذذ فتتلا  م عرو  ال ع ه  بعلانم فلا 

 تلا  م ز الاا  .خ ق  بنحتدز بد   د بعر نز  لإن فتز  ج شذاصتز  ب  دم بد  ب  لدى  ب  لخ ه قرنيف

 نيفج، و ب نفتا، و لم  ب ب فل و ب قحيت، و بن يئج لدى جب نظ فلا  بحر

لاشذذذذذتر  لإلير  باهنم  م هار  بعر نذذذذذز إبى ريي   ر  بعلالا  م ي  عي، با ف نى ف ب  ث،  م 

 ببنذذذذذذس، وبتا ففرلي، وبتا  فري  بثقتقز، ا لاسذذذذذذ اعلا  بشذذذذذذرلتز  ب هبزتز  ب  نر ز، ولاعلم ينا 

  ب ج بلز  .كثر صعحي، وفثيلاع، وعتر فرزحس قثام نتينم ف تلا 

 لا  نذذ اع قينعوو  بغرم رلاجنسذذم يرولفبو فعرنذذز  بثنبلاز  .وبى  وحع يجري ها   بحثم  م

بن ج  بنبلتز و .نذيبتظ  ببصذفتز  ج و  بحتينيت قين اع لا زقنتيت  ب قيقدز و ب ر ححز و ب بقت   لاس اعلا  

 زثدتل  بحتينيت ن بذجي زفيلدتي للا لرلا  زقدتل  بحتينيت ولرض  بحتينيت و ن ا ص  بن يئج 

ل قر فج ( قر فج  ر لز  ال ع ه  بعلانم فلا خ ه  ب  ب  زصظ  م شك1ويو رت  بن يئج يث: 

( زم زنفتا  ر لز  ال ع ه فلا خ ه قر فج  ب  دم  م 2ز دت تز  م  بفصذذذبه  بعر نذذذتز وخير   بصذذذي 

  وزشذذ ل  ب ب فل  بع ل ز 3 بفصذذبه  بعر نذذتز وقر فج  .نشذذنز  ب عرنذذتز خير   بفصذذل  بعر نذذم، 

تلا، و لم  لآقيء و ب  د ب  د م  ب رقتز  بعلانتز  لإنذذذ فتز  م ز الاا  ب سذذذيف   بن قم إحيفز ز يوث قتلا 

 ب  يوث قتلا ف د م  ب رقتز  بعلانتز  لإنذذذ فتز فو ف د م  ب جيات  بعر نذذذتز  .خر     ب علار وزثفتار،

(  بن يئج، يي 4و م  تلا يث  ب ب فل  ب م زثبه  وث ذبك هم  بحتئز  بايلئز وونذيئل  لإل لا  ب ضددز 

نذز وزث ل زسذيفثي ليبتي، وزثقت   انسجيلا خد  جب ز دت م فرلا  وففضذم،  نث  .نشذنز زسذتر قسذ 

 بعلانم و انسذجيلا  م  اخ   يت، وزجنظ  بصر و و انقسيلا، وخد  ققي ز  ا  ر لا  ب  حي ه و ا  ر لا 

 .وححبه  اخ   يت

 


